

Fecha: 11-02-2026
 Medio: Diario Concepción
 Supl. : Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Delegación mexicana que apoyó en incendios forestales se despide del país

Pág. : 8
 Cm2: 515,4
 VPE: \$ 619.470

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad: No Definida

SE ENMARCA EN EL MEMORÁNDUM DE ENTENDIMIENTO VIGENTE

Delegación mexicana que apoyó en incendios forestales se despide del país

“Hemos aprendido y seguimos aprendiendo con los hermanos y hermanas de Chile, de lo que están haciendo acá”, comentó el jefe del Departamento de Capacitación, Investigación y Cooperación Internacional de la Comisión Nacional Forestal de México, Ismael Torres.

Diario Concepción
contacto@diarioconcepcion.cl

En una ceremonia de despedida, y previo a su regreso a México, autoridades regionales reconocieron y agradecieron el valioso aporte de la delegación mexicana de la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), que durante las últimas semanas colaboró activamente en el combate de los incendios forestales que afectaron a la región del Biobío.

La delegación mexicana, integrada por siete brigadas forestales y personal técnico, con un total de 145 especialistas, fue trasladada por la Fuerza Aérea de Chile desde Guadalajara hasta Concepción. De este contingente, 83 brigadistas reforzaron directamente las labores de combate en la Región del Biobío, concentrando su trabajo

en los incendios Trinitarias y Rancho Chico, incluyendo sectores del Parque Nacional Nonguén, mientras que otros 62 brigadistas apoyaron las operaciones en la Región de La Araucanía.

El delegado presencial regional, Eduardo Pacheco, indicó que “quisimos hacer este alto para entregarles un reconocimiento, darles las gracias y deseárselos un hasta pronto, porque siempre los pueblos se vuelven a encontrar en distintas tareas, ya sean humanitarias o de integración, y creo que ese espíritu está presente en cada uno de estos brigadistas”.

Durante su permanencia en el país, los brigadistas mexicanos aportaron experiencia técnica en incendios de alta complejidad, fortaleciendo el trabajo en terreno y contribuyendo a la protección de comunidades,

viviendas, infraestructura crítica y ecosistemas de alto valor ambiental.

El director regional de CONAF Biobío, Esteban Krause, destacó el trabajo técnico en el combate de los incendios. “Este personal proveniente de México corresponde a una cuadrilla de brigadistas forestales con amplia experiencia en el combate de incendios forestales, lo que permitió asignarlos estratégicamente a los sectores donde su trabajo y capacidades operativas resultaban más relevantes”, señaló.

El jefe del Departamento de Capacitación, Investigación y Cooperación Internacional de la Comisión Nacional Forestal de México y responsable de la delegación, Ismael Torres Delgado, valoró el reconocimiento entregado a los brigadistas. “La experiencia con la que nos vamos después de haber trabajado en estos incendios, en esta tremenda catástrofe que ocurrió acá en la región del Biobío, la impresión que tenemos ha sido, la verdad, de apoyo y ayuda mutua. En las condiciones

que tenían los incendios forestales, nos llevamos también aprendizajes. Hemos aprendido y seguimos aprendiendo con los hermanos y hermanas de Chile, de lo que están haciendo acá, de la forma en que trabajan en Chile”, comentó.

Esta despedida marca el cierre de una colaboración que se enmarca en el Memorándum de Entendimiento vigente entre Chile y México.

OPINIONES
[Twitter @DiarioConce](https://twitter.com/DiarioConce)
contacto@diarioconcepcion.cl

